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你问我说你问我说

@沈爽——
记者：魔术教会了你什么？
沈爽：从事魔术表演这些年，我不仅收

获了很多荣誉，更深刻领悟了一个道理——
不积跬步，无以至千里。一名优秀的魔术演
员不仅要有高超的技艺，更要有坚韧不拔的
毅力和良好的心态。其实人生也是如此。只
有通过不断地积累，才能在漫漫人生路上留
下坚实的足迹，收获成功的喜悦。未来，我
将继续在魔术表演的道路上不断前行，去创
作更多精彩的节目，让更多人感受到魔术的
魅力。

@刘阳——
记者：创业十余载，你最大的收获是什

么？
刘阳：创业路上充满了未知与挑战，这

不仅考验创业者的智慧与勇气，也在无形中

给予了我们宝贵的经验和成长的机会。在这
段旅程中，每一位创业者都会有所收获。创
业如同一次惊险刺激的探险，每一次挑战都
是旅途中的风景，每一次克服困难都是自我
超越。面对失败，我们要学会从中吸取教
训，让自己更加坚韧、成熟。创业不仅是事
业的追求，更是一场心灵的修行，它让我在
挑战中不断成长，最终收获一个更加强大的
自己。

@赵建明——
记者：谈一谈你对做公益的认识。
赵建明：做公益不仅有付出，更有收

获，它让我体会到了生命的意义和价值。在
参与公益活动的过程中，我遇到过很多挑
战，但每一次都能克服困难，找到解决问题
的方法。这个过程让我变得更加坚强和自
信，也让我学到了很多实用技能和知识。
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青春有梦青春有梦 勇敢去追勇敢去追

有梦想的青春，能孕育出无限希望；
有梦想的青年，会创造出更美好的明天。

百年前，青年们用鲜血和生命捍卫
民族尊严，开启了一个伟大的觉醒年
代。百年来，一代代青年志存高远，与
时代同频共振，在各自领域拼搏奋斗，
接续传递昂扬向上的精神力量。

无论时代如何变迁，追梦始终是青
年成长成才的关键词。

逐梦太空的航天员，返乡创业的新
农人，传递爱心的志愿者……这些人中
从来不乏青春的身影。他们心中有梦、
无惧困难，为个人理想努力拼搏，为祖
国建设添砖加瓦，用自己的故事诠释着
新时代青年的精神风貌。

向上的青春要靠理想与信念浇灌，
更要靠坚守与奋斗来锤炼。

梦想不是随随便便就能实现的。在

追梦的过程中，广大青年要摒弃急功近
利的心理，学会耐得住寂寞、稳得住心
神，一步一个脚印持续向前。

去追逐心中的星辰大海吧！
用坚守致敬理想，以咬定青山不放

松的坚韧之志，沉下心来干工作，干一
行爱一行，干一行精一行，努力成为所
在领域的行家里手。

以奋斗致敬青春，将个人“小我”

融入到国家“大我”中去，怀着不破楼
兰终不还的壮志豪情，甩开膀子，迈开
步子，久久为功，善作善成，奋力推动
时代巨轮破浪前行。

时间一直向前，奋斗永不停歇。唯
有不断出发，方可丈量高远。

让我们紧握奋斗之桨、高扬实干之
帆，把梦想当笔，以奋斗为墨，书写属
于我们这一代人的青春篇章。

追逐心中的星辰大海追逐心中的星辰大海

主持人说主持人说

■ 知 言

不知不觉中，我在创业这
条路上已经摸爬滚打了十余年。

这些年，我一直从事移动
互联网项目。2013年年初，随
着智能手机以及移动互联网技
术的普及，我和朋友开始创
业。当时，虽然微信推出公众
号功能还不到一年时间，但我
已经意识到公众号代运营业务
会 是 一 条 不 错 的 创 业 “ 赛
道”。为了验证这个想法，我
们去了上海、杭州等城市考
察。

考察结果让我们非常满
意——在当地，很多商家已经
开始利用微信公众号向用户传
达文字、图片、视频等内容，
此举不但提高了商家的知名
度，也进一步提升了他们的销
售业绩。

回到沧州后，我和朋友成
立了河北俩小孩信息科技有限
公司。为什么取这个名字呢？
这是因为我们当时真的只有两
个人，并且都刚刚走出校园，
在创业这条路上，是实打实的

“俩小孩儿”。
创业艰辛。当时，我们的

主要业务是帮助客户注册、运
营微信公众号。在创业之初的
两个月里，我们走遍了沧州市
区的每一条街道，向商户介绍
我们公司的业务。当时正值夏
天，我们在外面一待就是十
多个小时，身上不知出了多少
汗，衣服从干到湿，又从湿到
干……半夜回到家，衣服上全
是汗渍。

两个月后，我们收获了第
一个客户，之后是第二个、第
三个……

这些年，随着移动互联网
技术的发展，公司也步入了

“快车道”，主要业务从最初的
微信公众号代运营变为帮助客
户在网上开展社区团购。在我
们的帮助下，去年，我们所有
客户的单月核销金额加在一起

超过了千万元。
对我来说，今年是个特殊

的年份。年初，我们不仅搬进
了更加宽敞明亮的办公场地，
还成立了河北探索客科技有限
公司——经过十余年历练，曾
经的“小孩儿”终于成长起来
了，我们准备在创业这条路上
继续探索下去。

今年，随着抖音、快手等
网络短视频平台的兴起，我们
将 视 角 投 向 了 新 的 “ 赛
道”——为客户在网络短视频
平台建立账号，帮助他们组建
直播团队、策划营销活动、培
训相关工作人员。

如今，我们的客户总数超
过1000家，客户的单月核销金
额加在一起已接近2000万元。

今年的“双十一”活动刚
刚结束，11月期间，我每天都
在和不同的客户商量活动方
案，而接下来还有“双十二”

“年货节”等重大活动等着我
们。

创业虽然很辛苦，但我乐
在其中。

创业充满了未知与挑战，
它既是一段艰苦的奋斗历程，
也是一场实现个人理想的圆梦
之旅。创业有苦也有甜，这些
交织在一起的经历，构成了我
丰富多彩的人生画卷。

创业有苦也有甜创业有苦也有甜
刘 阳（34岁）

河北探索客科技有限公司创始人

我从事葫芦丝教学工作已
经很多年了，目前在沧州有一
家工作室，同时还和朋友经营
着一所艺校。平日里，我除了
从事葫芦丝教学工作之外，还
经常举办公益讲座、参加“传
统乐器进校园”活动。

去年 3月，我在报纸上看
到沧州星月社想要开设葫芦丝
公益班的消息，便第一时间与
他们的负责人王平取得了联系。

王平告诉我，沧州星月社
是一个主要由孤独症家庭自发
组成的公益组织，他们习惯称
孤独症儿童为“星儿”（星星的
孩子）。孤独症没有特效药，智
力障碍、社交障碍、行为刻
板、兴趣狭窄、情绪异常等表
现会伴随大多数患者一生。

听着王平的介绍，我的心
一个劲儿地疼。我迫不及待地
想要帮助这些孩子，想要用音
乐为他们打开一扇窗，帮助他
们树立自信、回归社会。

可是理想并不等于现实。
“星儿”们纪律性不强，在

课堂上，有的孩子会突然跑出
去，有的孩子一会儿哭一会儿
笑，还有的孩子整节课都在自
言自语……当然，最难的还是
教学，光是教会孩子吹响葫芦
丝，我就用了两个月时间。

但不管多难，我都坚信，
他们只是学得慢了些，但一定
能学会。

一遍教不会就教两遍，两
遍教不会就教三遍……“星
儿”们闹情绪的时候，我就陪
他们一起玩儿，他们什么时候
开心了，我什么时候再教。就
这样，“星儿”们慢慢掌握了葫
芦丝的吹奏要领。经过半年多
学习，有的“星儿”已经学会
了《小羊羔》《粉刷匠》等曲
子。

“星儿”们的成长令我欣
慰，艺校学员及其家长的理解
则让人感动。

出于安全考虑，“星儿”外
出时，身边通常有家长陪伴。
为了方便“星儿”家长陪同，

我有意将公益课安排在每个星
期日的下午。这个时段，艺校
原本是有授课安排的，但当学
员及家长得知事情原委后，纷
纷主动找我调课。一位学员家
长说：“赵老师，教孤独症孩子
吹葫芦丝是好事，只要公益班
需要，我们的上课时间随时都
可以调整。”

今年“六一”国际儿童节
那天，沧州星月社葫芦丝公益
班的“星儿”们第一次登台表
演。

从小到大，我参加、组织
过无数次演出，从未紧张过，
但那一次，我紧张得不得了。
直到“星儿”们登上舞台，我
从他们的眼神里看到了自信，
我知道，这次演出没问题了。

演出结束后，台下数百位
观众向“星儿”们报以热烈
的掌声，那掌声持续了很久
很久……

“星儿”们高兴极了，家长
们也流下了泪水。那天，我们
拍了一张合影，照片里的每个
人都笑得特别开心。

如今，沧州星月社葫芦丝
公益班已有十多名学员，有的

“星儿”已经会吹十多首曲子，
甚至有的“星儿”还当起了

“老师”，教志愿者吹奏葫芦丝。
希望更多有一技之长的热

心人士加入沧州星月社，一起
关注孤独症群体，爱他们，帮
助他们，为“星儿”们创造一
个更好的成长环境。

为为““星儿星儿””打开一扇窗打开一扇窗
赵建明（43岁）

沧州星月社葫芦丝公益班教师

我是肃宁人，在我老家，
杂技和魔术有着非常广泛的群
众基础，从业者多，演出也很
多。我从小就喜欢看魔术表
演，一直梦想着成为一名魔术
演员。

16岁那年，我如愿进入河
北吴桥杂技艺术学校学习魔术
表演。从那时起，我对“台上
一分钟，台下十年功”这句话
有了更深的认识。

魔术表演虽然看起来很神
奇，但说到底靠的是演员日复
一日的练习，而这个过程是非
常枯燥的。

学习魔术的头 3个月，我
们要先过基本功这一关——在
手指间灵活转动扑克牌、乒乓
球等道具。那段时间，我们每
天拿着教具不停地练习，就连
走路、吃饭时也一样。由于反
复摩擦，大家的手指上都磨出
了水泡。为了不影响练功，我
们就把水泡挑破，然后擦上药
水，第二天接着练。

像这样的基本功训练，是
伴随魔术演员整个职业生涯的。

2020年，我排练了一个名
叫《涟漪·扇变》的新节目。在
这个节目中，我们在传统魔术
的基础上进行了创新，运用了

“渐变圆形扇”“一字三连扇”
“菱形四连扇”“扇子多重转
移”等魔术技巧。在表演过程
中，我要先后变出很多把扇
子，并将其一一捻开，向观众
展示，整套动作必须行云流水。

表演时，魔术演员的手速
直接影响着节目效果，哪怕只
是慢了 1秒钟，节目效果也会
大打折扣，而提高手速的一个
主要方法就是刻苦练习。

在排练《涟漪·扇变》时，
光是捻扇子这一个动作，我就
练了一年多时间，手指不知被
扇骨上的毛刺扎破过多少次。
2021年，这个节目获得了第十
一届中国杂技金菊奖。

这些年，我一直对中国古

彩戏法非常痴迷。
2023 年，在多方支持下，

我们创排了中国古彩戏法节目
《古彩新技——海棠》。在这个
节目中，我要先后从一块方布
下面变出 1盆火、24盆水，其
中最大的盆直径有 30多厘米，
有的水盆里还有金鱼。这些道
具加在一起有40公斤重，我不
光要把它们变出来，还得变回
去，整个节目对技艺和体力都
是不小的挑战。

今年 5月，国际魔术师协
会“梅林奖”2024年度颁奖典
礼在江苏省南京市举行。“梅林
奖”是魔术艺术界的最高荣
誉，也被称为“世界魔术杰出
贡献奖”，获得者均为世界魔术
领域内表现卓越的魔术师以及
对世界魔术艺术发展作出重要
贡献的从业者、团队。

在这次颁奖典礼上，《古彩
新技——海棠》获得了最佳中
国传统魔术创新奖。说实话，
在得知自己得奖的那一刻，我
激动极了。

如今，我在魔术表演这条
道路上已经走了二十多年，每
一次站在舞台上，我都能感受
到魔术带给我的快乐和满足。
我用自己的努力为观众带去欢
笑和惊喜，也实现了自己的梦
想。

台上一分钟台上一分钟 台下十年功台下十年功
沈 爽（39岁）

沧州杂技团魔术演员

▲ 赵 建 明 与 孤
独症学生合影。

◀沈爽在舞台上
表演魔术。

◀刘阳（右）指导
员工工作。

沈爽（中）参加第十二届全国杂技展演留影。


